

2025, ANNÉE RICHE EN ÉVÉNEMENTS

Tout au long de l'année 2025, l'université de Rouen Normandie a organisé et pris part à des nombreux événements. Souvent à destination des étudiants, mais aussi régulièrement des personnels, des enseignants-chercheurs et même du grand public ces projets répondent à des enjeux socio-écologiques, des enjeux territoriaux ou encore des enjeux internationaux. 2025 c'est aussi le lancement de plusieurs projets de grande envergure et la signature de chartes essentielles au bon fonctionnement de l'institution. Nous revenons sur huit événements marquants de l'année 2025.

31 janvier 2025 - inauguration d'un spectromètre de masse, équipement de pointe unique au monde

Spectromètre de masse à transformée de Fourier équipé d'un aimant supraconducteur de 18 teslas (T), c'est le nom un peu complexe de l'équipement scientifique qui a été inauguré vendredi 31 janvier 2025 à l'université de Rouen Normandie. Cet équipement, qui a vocation à changer le monde de la chimie moléculaire, a été présenté à la presse et à de nombreux officiels, parmi lesquels le président de la Région Normandie Hervé Morin, le préfet de Normandie Jean-Benoît Albertini, le président-directeur général du CNRS Antoine Petit, ou encore la directrice recherche et développement de TotalEnergies Marie-Noëlle Semeria.

[**Lire la suite de l'article**](#)

6 mars 2025 - lancement de l'institut Alain-Cribier

Le CHU de Rouen, l'université de Rouen Normandie et l'Inserm ont développé un pôle d'excellence internationale dédié au traitement, à la recherche, à la formation, au dépistage et à la prévention des valvulopathies.

[**Lire la suite de l'article**](#)

[**Découvrez le projet sur le site du CHU Rouen Normandie**](#)

24 au 29 mars 2025 - L'URN célèbre les 50 ans de la loi légalisant l'IVG

À l'occasion du cinquantième anniversaire de la loi du 17 janvier 1975 relative à l'interruption volontaire de grossesse, dite loi Veil, l'université de Rouen Normandie a célébré cette conquête au travers une série d'événements. Marion Charpenel, enseignante-rechercheuse en sociologie à l'université de Rouen Normandie, Siham Barhoumi, ingénierie pédagogique et Béatrice Patte-Rouland, vice-Présidente notamment en charge de l'égalité, la diversité et l'inclusion reviennent sur cet événement.

[**Lire la suite de l'article**](#)

Printemps 2025 - vulgariser la recherche universitaire avec les vidéos CCTCQ

Vulgariser la science n'est jamais une mince affaire. Réussir à expliquer un sujet parfois (souvent ?) complexe sans perdre son auditoire est un enjeu majeur. On a tous en tête des exemples de parfaite réussite comme l'émission télé « *C'est pas sorcier* » ou l'émission radio « *Les p'tits bateaux* ». Ces deux émissions, mais aussi des influenceurs sur Youtube comme Dr Nozman, s'attaquent à des grands sujets scientifiques de société. Mais vulgariser la recherche universitaire est un défi encore plus grand car elle travaille sur des problématiques bien précises liées à des projets de recherche spécifiques. C'est ce que nous essayons de faire régulièrement sur ce site via des témoignages et articles. C'est aussi ce qu'a fait le compte Instagram de l'université de Rouen Normandie grâce à sa série « *Chercheur, chercheuse, tu cherches quoi ?* » (CCTCQ).

[**Lire la suite de l'article**](#)

24 avril 2025 - l'URN, premier centre CLES en France

Cette année, l'université de Rouen Normandie s'est vue remettre une petite statuette dont la ressemblance poussée avec une célèbre récompense du monde du cinéma n'était

pas fortuite. La raison ? L'URN est une fois de plus le premier centre CLES (certificat de compétences en langues de l'enseignement supérieur) de France. Pour l'année universitaire 2023/2024, 3 912 personnes se sont inscrites à des sessions. À titre de comparaison, le deuxième centre universitaire est l'université de Lille avec 1 610 inscrits, soit moins de la moitié des inscrits rouennais. La politique de gratuité portée par l'établissement joue forcément un rôle majeur dans cette réussite. Nous avons rencontré Amélie Vivet, professeure d'anglais et chargée de mission CLES à l'URN pour qu'elle nous explique ce beau succès.

[**Lire la suite de l'article**](#)

30 septembre au 3 octobre 2025 - l'URN organise sa première semaine des transitions

L'université de Rouen Normandie, établissement d'enseignement supérieur pionnier dans le domaine des transitions socio-environnementales, a pris part à la semaine européenne du développement durable. Pour la première fois, l'URN a organisé la Semaine des transitions. Cet événement a marqué une étape importante dans l'engagement durable de l'Université. Porté par l'Institut T.URN, cette semaine a permis la tenue d'un grand nombre d'événements, de conférences, d'ateliers. Par ailleurs, cette semaine fut également l'occasion de la signature de deux chartes, en lien avec la thématique, mais aussi celle du renouvellement du label DD&RS. Retour sur cette semaine essentielle qui confirme les engagements de l'URN.

[**Lire la suite de l'article**](#)

17 octobre 2025 - l'URN et le CHU deviennent ambassadeurs du don d'organes

Vendredi 17 octobre, l'université de Rouen Normandie et le CHU de Rouen ont officialisé ensemble leur engagement en devenant établissements ambassadeurs du don d'organes. Au cours d'une matinée de rencontres et de tables rondes qui a permis d'en apprendre plus sur cet important sujet de société et de santé publique, une charte a été signée par le président de l'URN Franck Le Derf et la directrice générale du CHU de Rouen

Stéphanie Decoopman.

[**Lire la suite de l'article**](#)

[**Consulter la charte Université ambassadrice du don d'organes**](#)

28 novembre 2025 - signature de la charte d'engagement LGBT+

Vendredi 28 novembre, l'université de Rouen Normandie a réaffirmé son engagement en faveur de la diversité, du respect et de l'inclusion, avec la signature de la Charte d'engagement LGBT+, en partenariat avec l'association *L'Autre Cercle*.

[**Lire la suite de l'article**](#)

Télécharger la charte en version [française](#) ou [anglaise](#)

Publié le : 2025-12-16 14:53:08